
文 匯 要 聞A4
20212021年年55月月1010日日（（星期一星期一））

2021年5月10日（星期一）

2021年5月10日（星期一）

●責任編輯：簡 旼

特首冀夥中企協共推經濟發展
指中資企業參與公益文藝抗疫 為港青提供就業機會

香 港 特 區

行政長官林

鄭月娥昨日

在 新 一 集

《選委界別

分組面面觀》訪問了中國移動香港有限公

司行政總裁李帆風及香港保險業聯會前主

席陳沛良。林鄭月娥表示，完善選舉制度

的精髓就是要做到廣泛代表性、均衡參

與，從而令選委會以香港整體利益為依

歸，使政治體制穩定，特區政府施政順

利，各行各業都會受惠。

●香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊 反中亂港分子黃之鋒等4人因犯
「明知而參與未經批准集結罪」，近日被判監禁4個
月至10個月不等。美國國務卿布林肯日前發推特，
再次就香港問題指手畫腳，並提出了一個十分荒謬的
要求，要港府「立即釋放」被法官判刑的黃之鋒等
人。針對美國政客荒謬無理的要求，人民日報、新華
社等央媒近日先後發文回擊，批評美方企圖為亂港分
子「翻案」的行為蠻橫無理，更質問：布林肯先生，
知道何為法治精神嗎？

人民日報：法治精神不容褻瀆
人民日報鐘聲昨日發表評論《法治精神不容褻瀆
外來干涉不能得逞》指出，法治精神不容褻瀆，違法
行為必受懲處。香港是中國的香港，香港事務純屬中
國內政，任何外國勢力都無權說三道四、橫加干涉。
美國一些政客不知道哪裡來的底氣，竟公然造勢要求
釋放已經認罪的被告，企圖插手香港正常、正當的司
法審判，不僅完全背離了法治精神，而且嚴重違背國
際法和國際關係基本準則。
評論說，美國一些政客本應十分清楚「非法」必與
「懲戒」為因果。在美國，非法集會就是被法律明文

禁止的，任何參與非法集會者都將面臨法律的嚴懲。
毋庸置疑，香港特別行政區區域法院對香港的非法集
會參與者依法作出判決，完全是以法治維護公道正義
的體現。美國一些政客對此妄加非議，這是明目張膽
地將政治操弄凌駕於法律之上，令人不齒。美國一些
政客抱持虛偽的雙重標準，一再干擾、阻撓香港特別
行政區司法機關依法辦案，包庇和美化違法犯罪分
子，公然站在香港法治與秩序的對立面，站在香港廣
大民眾的對立面。美方干預香港事務和中國內政的企
圖注定是徒勞的。
評論強調，有法可依、有法必依、執法必嚴、違法

必究，這是以法治維護社會秩序、維護民眾切身利益
的必須。尤其值得強調的是，有效遏制外來干涉，維
護國家安全、確保香港長治久安和繁榮發展，中國完
全有這個決心和信心，更有足夠的能力。

新華社：美政客公然包庇罪犯
新華社前日播發題為《美政客公然包庇罪犯，荒謬
至極！》的評論指出，美方自稱「法治」卻一再視包
庇罪犯和干涉審判為理所當然，這種行徑既是對法治
精神的踐踏，也是對中國內政的粗暴干涉，其「雙

標」嘴臉暴露無遺，性質十分惡劣。儘管已強調多
次，但我們願意再次重申：美方「引以為榮」的強權
霸凌行徑，在中國的香港注定失敗。
評論說，香港是法治社會，黃之鋒等人因參與非

法集結被判刑，事實依據充分，程序完全合法，4
名被告對所獲罪名也表示承認。在如此情況下，美
方依舊蠻橫尋求「翻案」，是對法治精神的公然褻
瀆，嚴重違反程序正義。聯繫「修例風波」以來在
香港問題上的所作所為，美方明知「理虧」還跳出
來指手畫腳的原因只有一個：決不放棄任何利用香
港事務干涉中國內政的可能。阻撓特區司法機關依
法辦案也好，鼓吹「美國與香港人民站在一起」也
罷，實質上都是美方試圖通過干預和施壓，破壞
「一國兩制」實踐和香港繁榮穩定，其唯恐香港不
亂的嘴臉暴露無遺。
評論又指，違反國際法與國際關係基本準則的行

徑，早已在香港吃了敗仗。隨着香港國安法的實施和
特區選舉制度的完善，「黑暴」和「攬炒」已被掃入
垃圾堆。在正本清源的基礎上，香港正開啟由亂及治
的歷史轉折，必將在融入國家發展大局中獲得進一步
提升，「一國兩制」的制度根基也會更加堅實。外國

勢力妄圖繼續打「香港牌」干涉中國內政，永遠不會
得逞。

央視：美政客公然踐踏法治
央視國際銳評《為反中亂港分子撐腰的美政客公然

踐踏法治》一文指出，美方一些人在全世界都大行干
涉主義。二戰結束後的70多年間，從軍事入侵，到
制裁打壓，再到煽動騷亂，為了維護其全球霸權，美
式干涉主義可謂無所不用其極。正因此，美方一些政
客每次聲稱與「香港人民」站在一起，全世界都心知
肚明：這就是一齣齣鬧劇和滑稽戲。美方這些政客口
中的「香港人民」其實就是反中亂港分子。他們與反
中亂港分子站在一起，就是與暴力犯罪為伍。

環球時報：黃之鋒案依港司法程序
環球時報社評《布林肯先生，知道何為法治精神

嗎？》指出，香港是法治社會，黃之鋒一案的審判依
據香港既定的司法程序和法律法規，香港特區政府自
始至終沒有介入案子的審判，司法機構的判決結果當
然應該受到尊重。文章還指，黃之鋒案件案情簡單，
在法律上並不存在爭議。

美政客圖為黃之鋒等「翻案」央媒：知道何為法治精神嗎？

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）因參與攬炒派舉辦的違
法「35+初選」正被還柙的攬炒派元朗區議員王百羽，被
發現已辭去區議員一職。元朗區議會網頁顯示，王百羽的
區議員任期至2021年5月4日。據香港文匯報記者了解，
王百羽上周在還柙期間辭職。

目前仍被還柙
王百羽與被法庭裁定「非妥為當選」的九龍城前區議員

李軒朗曾合組名單，報名參選立法會「超級區議會」功能
界別選舉。王百羽更曾參與違法「35+初選」，並因此被
警方落案起訴串謀顛覆國家政權罪，目前仍被還柙。
王百羽去年報名參加立法會選舉亦引起公眾關注。由於當

時特區政府宣布押後立法會選舉，已報名的參選人可獲政府
發還已經使用的選舉開支，但王百羽名單的選舉總開支申報
卻高達489萬元，令人譁然。該筆489萬元的選舉開支中，
逾450萬元的選舉服務及貨品由公司「U Made This」捐
贈，該公司最大股東為學者沈旭暉創辦的「GLOS
Company Limited」。當時沈旭暉稱不認識王百羽，相關捐
贈是由公司的創作總監決定，但該總監已辭職。
事件被揭發後，警方去年11月以涉嫌串謀詐騙拘捕王

百羽、李軒朗及公司「U Made This」前董事陳梓謙。警
方在搜查王百羽的寓所時更發現大量仿製武器，李軒朗被
押回其在土瓜灣的議員辦事處搜證，檢走一批證物包括
數張手寫「光復紅土」、「光復香港」、「時代革
命」等字句的揮春。
另外，攬炒派新同盟大埔區議員胡耀昌昨晚亦

發聲明退出新同盟並辭去大埔區議員一職，
明天生效。攬炒派大埔區議員連桷璋昨
晚亦宣布辭任。
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）《2021年完善選舉制度（綜
合修訂）條例草案》將於本月26
日恢復二讀辯論，冀最快5月底
前完成整個立法工作。廉政專員
白韞六昨日出席在一個電台節目
時表示，廉政公署已成立工作小
組，向新增界別或團體選民提供
防貪教育工作，讓有關人士知悉
防賄內容，以及在公平、公正、
透明情況下選出候選人。與此同
時，小組亦會向助選團及候選人
提供防貪工作，現已預備大量單
張及海報，稍後時間還會登廣告
宣傳。
白韞六表示，當完善選舉制度

在立法會三讀通過後，界別數目
將會增加，然而部分界別人士過
往從未參與香港的選舉活動，可
能對相關法例不熟悉，因此，廉
署已成立工作小組，初步計劃當
草案通過後，於本月底至7月初將
展開宣傳教育工作，包括向相應

團體、助選團、候選人、機構等
做好防賄教育。
至於政府修例禁止公開呼籲他

人投白票，白韞六表示，由於屬
新的刑事罪行，公署會先向律政
司了解詳情，並強調公署會透過
內部調配，應付相關挑戰，必定
會全力以赴。白韞六指，近年選
舉活動中，有候選人曾投訴遇到
武力、威嚇、欺騙手法等，現期
望往後的選舉，不會再出現有關
情況。

首季涉建造業貪污投訴增1.2倍
另外，白韞六表示，今年首季

涉及建造業貪污投訴按年增 1.2
倍，主要涉及分判商或工頭向求
職者索取介紹費，呼籲工友們不
要啞忍，應盡快舉報。白韞六
指，去年整體的貪污投訴數字下
跌了16%，估計是受疫情影響經
濟活動，市民把關注點轉向抗
疫，隨着疫情改善、經濟活動恢

復，今年首季投訴數字已按年回
升11%。
白韞六還表示，早前公署聘請獨

立顧問公司，了解市民對防貪及公
署的工作表現，結果顯示，有98%
受訪者支持廉潔社會、93%人支持
廉署工作，而市民對貪污行為接近
零容忍。至於部分受訪者認為廉署

破案率低，白韞六認為，可能是受
報道影響觀感。由於調查工作困
難，包括很多案件並沒有受害人，
也沒有犯罪現場，增加調查難度。
不過，即使公署覺得投訴證據不
足，也會交由審查貪污舉報諮詢委
員會審視，強調公署不會隻手遮
天。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
《2021年公職（參選及任職）（雜
項修訂）條例草案》將於本周三
（12日）恢復二讀，並預計將可在
一個會議內完成。較早前多名攬炒
派區議員已表明不接受宣誓安排，

部分更辭去區議員職位，而民協上
周六（8日）發表聲明，稱將會宣
誓留守區議會。
民協在聲明中稱，經諮詢所有

會內區議員及地區主任，以及社
區內的街坊和支持者後，「整體

意向是堅守社區陣線」，故會宣
誓留守區議會。民協創立至今一
直秉持「促進民主，改善民生」
為宗旨，服務重心歷年來都放在
社區，解決街坊疑難並反映民
意。在這非常時期，民協全體成

員繼續堅持信念，與香港人並肩
共存云云。
民協在2019年區議會中，共有
19人勝出，當中有11人在深水埗區
當選，成為深水埗區議員「第一大
黨」，民協署理主席楊彧成為深水
埗區議會主席。除深水埗區之外，
民協在黃大仙及屯門區也有成員當
選。

民協拒攬炒 將宣誓留守區會

●廉政公署已成立工作小組，向新增界別或團體選民提供防貪教育工作。
圖為廉署網上誠信講座。 資料圖片

李帆風：中企協已成立30年
對於中企協日後會負責選出立法會商界
（第三）議席，李帆風指中企協成立至今
已30年，成員主要是在香港發展的中國企
業，及一些內地和香港企業合資的公司，
超過50%的香港上市公司都是中企協的會
員，佔香港上市總資產值逾80%，會員主
要來自金融、銀行、運輸、地產、建築、
零售、批發、進出口等行業。

林鄭月娥表示，中企協近年在參與公益
事業、支持文化藝術發展、抗疫等工作都
扮演了重要角色，更在早前推出的大灣區
青年就業計劃提供了很多就業機會予年輕
人，中資企業一直推動香港經濟發展，在
香港已無分彼此。在香港的內地企業子公
司目前有約2,000間，超過一半都是中企協
的會員。
談到國家正在構建以國內大循環為主

體、國內國際雙循環相互促進的新發展格

局，她認為非常有利香港繼續作為「引進
來」、「走出去」的平台，希望中企協日
後能與特區政府多方面合作，共同推動香
港的經濟發展。

陳沛良：減一席增一界更利港
對於選委會保險界減少了一席，陳沛良

認為此舉能換來新增一個界別，從而令整
個選委會的代表性提高，對香港整體有
利。他相信，選委會改為五大界別、各

300人，並有新團體加入各個界別後，新
加入的團體會把不同界別在過去並不均衡
的利益沖淡，令選委會的認受性提高，對
整個選舉制度是好事，應該支持。林鄭月
娥亦表示，完善選舉制度的精髓就是要做
到廣泛代表性、均衡參與，從而令選委會
以香港整體利益為依歸，使政治體制穩
定，特區政府施政順利，相信包括保險業
等各行各業都會受惠。
談到香港保險業的未來發展，陳沛良指

本地保險業競爭激烈，市場相當飽和，加
上受近年社會事件及疫情影響，若要在將
來有更大發展，相信粵港澳大灣區是一個
很有發展潛力的市場。
他表示，粵港澳大灣區建設領導小組早

前提出容許香港保險公司在大灣區內地城
市成立售後服務中心，對香港及內地加強
保險業的交流和合作有很大幫助，期望
「保險通」亦能盡快推出。林鄭月娥承諾
會為業界爭取。
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●李帆風(左)指，中企協成立至今已30年，成員主要是在香港發展的中國企業，及
一些內地和香港企業合資的公司。 視頻截圖

●對於選委會保險界減少了一席，陳沛良(左)認為此舉能換來新增一個界別，從而令整
個選委會的代表性提高，對香港整體有利。 視頻截圖

● 王 百 羽
目 前 仍 被
還柙。
資料圖片


